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Татьяна БУРОВА

Федеральная 
антимонопольная 
служба России (ФАС) 
обнародовала результаты 
проверки стоимости ПЦР-
тестирования в разных 
регионах страны, которую 
она провела по поручению 
российского правительства. 
Дороже всего провериться 
на коронавирус стоит 
в УрФО.

Наличие вируса, вызываю-
щего COVID-19 и его модифи-
кации, определяют при помо-
щи двух методик: ПЦР-теста и 
экспресс-теста на антиген. В 
первом случае на получение 
результата требуются как ми-
нимум сутки, во втором – 10–
15 минут. Сделать бесплатное 
тестирование можно в сво-
ей поликлинике, а платное – 
в коммерческой или в специ-
альной лаборатории. Удоволь-
ствие не из дешёвых. Ещё в 
прошлом году россияне жа-
ловались на дороговизну. Тог-
да стоимость экспресс-теста 
у лабораторных коммерсан-
тов колебалась от 900 рублей 
до 4 тысяч. Экспресс-тесты в 
супермаркетах продавали за 
полторы тысячи и выше. Жа-
лобы перенаправляли в ФАС, 
но та в ситуацию не вмеши-
валась. И только после коман-
ды из кабмина началась про-
верка.

Информация об итогах про-
верки, размещённая на сай-
те ведомства, оставляет двой-
ственное впечатление. Про-
верке подверглись 1254 меди-
цинские организации, которые 
проводят исследование на ко-
ронавирусную инфекцию. По-
давляющее большинство из 
них – 960 (77 процентов) – яв-
ляются государственными. А в 
23 субъектах коммерческие ла-
боратории ПЦР-тестирование 
вообще не проводят. Казалось 
бы, государство вполне способ-
но регулировать цены в госу-
дарственных учреждениях. Но 
нет. Стоимость стандартной ус-

луги (результат через 24 часа, 
без выезда на дом) в разных ре-
гионах варьируется от 440 руб. 
в Центральном и Северо-Кав-
казском федеральных округах 
до 3483 руб. в УрФО. 

Предлагаемые ФАС меры и 
вовсе разочаровывают. Регио-
нам, где размер платных услуг 
в гослабораториях превыша-
ет средний норматив финан-
совых затрат по ОМС, рекомен-
довано привести его в соответ-
ствие с нормативом. А регио-
нам, где коммерческих лабора-
торий нет, рекомендовано их 
создать. При этом надо учесть, 
что регулировать в них цены 
региональные власти не могут. 

– Тестирование необхо-
димо для разных целей, – го-
ворит врач, эксперт лабора-
торной диагностики Алек-
сандр Соловьёв. – ПЦР-тест ну-
жен, во-первых, при симпто-
мах респираторного заболева-
ния для правильной диагно-
стики и для определения сро-
ка следующей вакцинации, во-
вторых, он требуется для въез-
да в другие страны. Тест на ан-
титела понадобится, если че-
ловек переболел бессимптом-
но, для того, чтобы убедиться, 
что ковид был, для получения 
QR-кода с 21 февраля, а также 
для определения срока ревак-
цинации. Исследование на ан-

титела лучше проводить через 
две-три недели после выздо-
ровления, так как именно в это 
время они образуются в доста-
точном количестве.

По данным ФАС, средне-
статистическая стоимость 
ПЦР-тестирования в России 
составляет 1345 рублей 55 ко-
пеек, и это без учёта стоимо-
сти забора биоматериала, ко-
торый обходится в  250–350 
рублей. В Свердловской обла-
сти реальное платное тести-
рование заметно отличается 
от среднестатистического.

– Когда запершило в горле 
и заломило поясницу, сделал 
дома антигенный тест – 2500 

рублей, он показал две поло-
ски – омикрон, – рассказыва-
ет главный редактор радио-
станции «Эхо Москвы» в Ека-
теринбурге Максим Путин-
цев. – Пошёл в лабораторию 
РЖД, заплатил 2900 рублей, 
но результат оказался отрица-
тельным. Не поверил, пошёл 
в лабораторию Центра гигие-
ны и эпидемиологии – за 1700 
рублей коронавирус подтвер-
дился. Через десять дней сде-
лал антигенный тест дома и 
ПЦР – в ХеликсЛаб. В итоге по-
тратил около 12 тысяч рублей.

Справедливости ради от-
метим, что многим удаётся 
провести тестирование бес-

платно – в районных поликли-
никах. Однако стремительный 
рост заболеваний, вызванный 
распространением омикрона, 
сокращает шансы на это. Ме-
дицинские госучреждения не 
справляются с потоком паци-
ентов.  

По мнению Александра Со-
ловьёва, омикрон будет сви-
репствовать до конца февра-
ля, на смену ему придёт его но-
вый штамм, который, возмож-
но, в апреле сойдёт на нет. Ну а 
что будет дальше, предсказать 
сложно. Так что борьба с ин-
фекцией уральцам ещё влетит 
в копеечку.

МИД своих не бросает
Сегодня российские дипломаты отмечают свой профессиональный праздник
О влиянии пандемии, 
тонкостях международных 
отношений на местах, 
взаимовыручке и двойных 
стандартах с главным 
редактором «ОГ» Антоном 
СТУЛИКОВЫМ побеседовал 
представитель МИДа 
России в Екатеринбурге 
Александр ХАРЛОВ.

– Поздравляю вас, всех ди-
пломатов и сотрудников дип-
корпуса с Днём дипломати-
ческого работника (10 фев-
раля). Хотелось бы в начале 
спросить о годе минувшем – 
серьёзно ли осложнила рабо-
ту министерства пандемия?

– Несомненно, прошлый 
год был достаточно насыщен-
ным, несмотря на ситуацию с 
коронавирусом, которая вно-
сит коррективы в работу реги-
онов и муниципалитетов. И в то 
же время мне показалось, что 
после 2020 года 2021-й был бо-
лее наполненным и активным, 
мы уже в какой-то мере приспо-
собились к работе в таких ус-
ловиях. Свердловская область 
провела очень большое коли-
чество мероприятий как непо-
средственно на своей террито-
рии, так и в Москве, приняла 
участие в форумах во Владиво-
стоке, Санкт-Петербурге и в це-
лой серии выездных – зарубеж-
ных встреч.

Самым массовым со-
бытием стала выставка 
ИННОПРОМ – её посетили бо-
лее 20 тысяч человек. Сре-
ди представительских встреч 
стоит выделить визит мини-
стра иностранных дел Сер-
гея Викторовича Лаврова, 
который состоялся 1–2 сен-
тября прошлого года. В рам-
ках встречи были поставлены 
конкретные задачи по оказа-
нию содействия органам вла-
сти Свердловской области и 
по формированию мер под-
держки предприятий.

Но самые главные меро-
приятия нас только ожидают: 
это празднование 300-летия 
Екатеринбурга, всемирный 
саммит «СпортАккорд», и, ко-
нечно же, подготовка к Уни-
версиаде.

– В 2022 году МИДу РФ 
исполняется 220 лет. Такой 
вот круговорот двоек. Как 
вам начало года?

– Как начался год 2022-й? 
Обычно первый месяц идёт 
раскачка, но в этом году мы 
её не почувствовали из-за 
ситуации в Казахстане. В 
8–9 числах января многие из 
нас видели в СМИ информа-
цию, что российские само-
лёты ВКС доставляли наших 
граждан на территорию Рос-
сийской Федерации. Но са-
мая первая эвакуация прои-
зошла 6 января, её организо-
вала Уральская горно-метал-
лургическая компания, а мы 
старались максимально по-
мочь по своей линии. Дело в 
том, что именно в это время 
в Алма-Ате находилась дет-
ская команда по настоль-
ному теннису. Руководство 
УГМК приняло решение на-
править самолёт в Бишкек, 
потому что аэропорт Алма-
Аты самолёты не принимал. 
Граница была перекрыта, 
поэтому руководство УГМК 
обратилось к нам в предста-

вительство, а мы, соответ-
ственно, обратились далее в 
Центральный аппарат МИДа. 
На запрос оперативно отре-
агировал Ситуационно-кри-
зисный центр, Третий депар-
тамент стран СНГ. Был орга-

низован выезд команды, бо-
лее 20 человек, из них по-
рядка 10 детей в возрасте от 
6 до 10 лет. Их доставили до 
границы Казахстана и Кир-
гизии, где их уже ждали со-
трудники нашего посольства 

для доставки в аэропорт 
Бишкека. Непростая была 
история, требующая многих 
согласований на очень высо-
ком уровне.

Российских фигуристов могут лишить 
олимпийского золота 
На Олимпиаде в Пекине разразился скандал вокруг командного турни-
ра по фигурному катанию. Напомним, 7 февраля сборная нашей страны 
завоевала золото, однако получить медали российским спортсменам 
пока не удалось. Церемонию награждения отложили якобы из-за поло-
жительного теста на ковид у американца Винсента ЧЖОУ. 9 февраля 
издание Inside The Games сообщило, что медальную церемонию 
не провели из-за проблем с допинг-тестом российского фигуриста.

Британское издание Inside The Games ссылается на свои источники. 
Имя фигуриста не раскрывается, но в заметке говорится, что положи
тельный тест на допинг был сдан до начала Игр. Также в прессе актив
но обсуждается вариант лишения команды ROC (Камила Валиева, Марк 
Кондратюк, Анастасия Мишина и Александр Галлямов, Виктория Сини�
цина и Никита Кацалапов) золотых медалей. Отметим, что серебро заво
евала сборная США, бронза – у Японии, четвёртое место заняла Канада. 

Пока представители сборной России, тренеры и Федерация фи
гурного катания на коньках РФ официальных комментариев по поводу 
скандальной ситуации не предоставили. 

В прессслужбе Международного союза конькобежцев (ISU) Матч 
ТВ  сообщили, что они продолжают вести юридические консультации с 
Международным олимпийским комитетом (МОК) по вопросу задержки 
церемонии награждения. 

По информации РБК, после новостей о проблемах в фигурном 
катании российских олимпийцев попросили тщательнее заполнять дан
ные в системе ADAMS. В неё вносятся данные о местоположении 
спортсмена, а также о прохождении допингтестов. Возможно, дело в 
том, что у когото из фигуристов отсутствовали данные о допингтести
ровании или не были внесены подтверждающие документы.

На момент сдачи номера официальной информации от МОК 
или ISU о допинге или проблемах с документами не было. «Област
ная газета» продолжит следить за ситуацией.

Наталья ШАДРИНА

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ ДИПЛОМАТИЧЕСКОГО 
РАБОТНИКА
Уважаемые жители Свердловской области!

Сегодня свой профессиональный 
праздник отмечают представители ди
пломатической службы России.

Во все времена дипломатические 
работники выполняют ответствен
ную и важную миссию – обеспечи
вают защиту интересов государства 
на международной арене, помога
ют странам выстроить эффективный и 
конструктивный диалог, чтобы обеспечить 
сохранение стратегической стабильности, создать условия для раз
вития экономики и повышения качества жизни людей.

Российский дипкорпус – это настоящие патриоты, профессио
налы самого высокого уровня, эрудиты, обладающие не только 
широким кругозором, тонким пониманием предпосылок, культур
ноисторических и общественнополитических процессов, но и вы
дающимися аналитическими способностями, тактичностью, безу
пречным владением словом и умением виртуозно вести дискуссии 
и добиваться желаемых результатов.

Свердловская область активно развивает внешнеэкономические 
связи и укрепляет международное сотрудничество, совместно с 
иностранными партнёрами реализует интересные и нужные людям 
проекты в промышленности и гуманитарной сфере. В этом – боль
шая заслуга представителей дипломатических структур России.

Календарь событий Свердловской области ежегодно включа
ет большое количество крупных международных мероприятий. Клю
чевые события, запланированные на 2022 год, – Всемирный саммит 
спорта и бизнеса SportAccord, Международная промышленная вы
ставка ИННОПРОМ, Международный строительный форум и выставка 
100+ TechnoBuild, матчи чемпионата мира по волейболу среди мужчин.

Мы активно готовимся к проведению Всемирных летних сту
денческих игр в 2023 году. Уверен, что всё это послужит развитию 
международного диалога, дружбе между народами и странами.

Благодарю работников представительства МИД России в Ека
теринбурге и министерства международных и внешнеэкономиче
ских связей Свердловской области за честный и добросовестный 
труд на благо нашего региона и уральцев.

Желаю всем дипломатическим работникам крепкого здоровья, 
успехов, энергии и сил для новых свершений!

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)
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Эти 19-летние дети каждый день принимают 
по 12 тысяч звонков, отвечают на ваши вопросы 
о коронавирусе, рассказывают, куда с какой проблемой 
обратиться. Они работают круглосуточно, в три смены. 
Мне кажется, эти ребята – уже герои. 

Евгений КУЙВАШЕВ, губернатор 
Свердловской области, – вчера, 

на личной странице в Instagram, говоря 
о студентах Уральского государственного 

медуниверситета, которые работают 
в колл-центрах на линии 122

ЦИТАТА ДНЯ

Продолжение на стр. II
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Тесты на наличие вируса, вызывающего COVID-19, а затем антител приходится делать много раз, и это выливается в приличную сумму

Самым важным из представительских встреч 2021 года Александр Харлов считает визит 
в Екатеринбург министра иностранных дел РФ Сергея Лаврова

Бизнес на «короне»
Самые дорогие ПЦР-тесты – в Уральском федеральном округе
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Общий медальный зачёт 9/02
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Я задавал вопрос производителям о стоимости производства 
экспресстестов. Минпромторг отвечает, что это коммерческая 
тайна. Хорошо, сообщите цену, по которой вы закупаете ПЦРтесты. 
Сообщили: 120–150 рублей. Тогда почему полторы – две тысячи 
(рублей) стоимость ПЦРтеста для людей? Кто на этом нагревает руки?

Олег НИЛОВ, депутат Госдумы

ДОСЬЕ «ОГ»

День дипломатического работника – профессиональный праздник, 
который отмечается в России ежегодно, 10 февраля.

Учреждён 31 октября 2002 года указом Президента России Вла�
димира Путина.

Дата 10 февраля связана с историей первого внешнеполитиче
ского ведомства России – Посольского приказа. На этот день 1549 
года приходится наиболее раннее упоминание о нём.

Во что обошлось лечение

Иван ЕРЁМЕНКО, Екатеринбург: 
– 56 рублей на транспорт, чтобы 

оформить и закрыть больничный. 
Все необходимые лекарства принес 
медработник.

Елена ПИШВАНОВА, Нижний Тагил:
– Лекарства выдали бесплатно, 

тысяч на пять или шесть. Сама поку
пала только диратон и до сих пор на 
нём – около 300 рублей в месяц.

Наталья УРБАНСКАЯ, 
Екатеринбург:

– Я затрудняюсь с ответом... Са
тураторы – 2 =14 000 рублей. Затра
ты на перчатки, взрослые и детские 
маски, респираторы – 1500 + 2000 + 
2000 + 1000... ПЦР на перелёты, на 
справки для школы, для работы...

Игорь РОССОХИН, Екатеринбург: 
– На двоих – 50 000.

Анастасия ЕРМАКОВА, 
Каменск-Уральский:

– Мой парень делал тест за 
1590 рублей. На лекарства потра
тили дветри тысячи.

Ольга РУЛЁВА, Екатеринбург:
– Два теста по 1690 рублей. 

Арепливир и эликвис привёз врач, 
чтото сами покупали. В целом 
4–5 тысяч. Лечение не закончено.

СТОИМОСТЬ ПЦР-ТЕСТОВ 
в Свердловской области, рубли

Екатеринбург от 1290 до 7900

Нижний Тагил от 1290 до 3070

КаменскУральский от 1200 до 3300

Краснотурьинск от 1630 до 1930

Красноуфимск от 1750 до 3460




